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+ Dejaría de funcionar la presa Abelardo L. Rodríguez; podrían dejar de utilizar el
acueducto que hace reñir a Cajeme y Hermosillo; sería gran negocio inmobiliario, pero
expertos lo cuestionan; Gregorio Alvarado será reconocido; las mujeres en las alcaldías

  

  

GUAYMAS, Son.- El anuncio es atractivo, pero le faltó explicar al gobernador del Estado,
que todo lleva tiempo y no necesariamente mañana estarán trabajando en ello.

  

Alfonso Durazo tiene su Plan Hídrico para Sonora y, en éste, el proyecto de cancelar –así
le llamó--, la presa Abelardo L. Rodríguez en Hermosillo y dejar de depender del
Acueducto Independencia, ese que enfrenta a capitalinos y cajemenses.

  

Esa presa parece que ya dejó de ser útil, aunque es incorrecto que hace 50 años no
aporta agua a la capital, pues el gobierno de Samuel Ocaña construyó en 1985 el puente
sobre el vado después de los caudalosos vertimientos que cortaron el tránsito de la
carretera federal 15 a su paso por la capital. En 1995 lo hizo de nuevo, aunque en menor
cantidad y desde entonces no vuelve a verter.

  

Durazo dijo que se dejaría solo un vaso regulador, luego se aprovecharán suelos para
continuar el desarrollo urbano del Vado del Río, con un fideicomiso que administre la
venta de 1,750 hectáreas.

  

Imagínese. Póngales precio a los casi 18 millones de metros cuadrados para
comercializar y tener dinero para 3 nuevas presas –costarían unos 5,000 millones de
pesos—más un acueducto que resolverá la demanda de agua de Hermosillo los
próximos 50 años. Así lo expone el gobernador y atrajo la atención más aún, al adelantar
que ya no se tocaría el agua de El Novillo, esa que Cajeme reclama como suya.

  

Sobre el futuro del plan, organismos anuncian y expertos opinan. Mire:
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La Comisión Estatal del Agua del Gobierno de Sonora confirma el proyecto de construir
3 presas y traer unos 160 millones de metros cúbicos de agua para Hermosillo en 2027.

  

Pero el optimista anuncio choca con la opinión de un técnico reconocido
internacionalmente, César Lagarda, quien advierte el riesgo de darle un uso comercial o
habitacional, además del elevado costo.

  

Lo llamó inviable y pide considerar factores antes de tomar una decisión de esa
magnitud. La naturaleza, el principal, pues toda obra así es planeada a partir del curso
del o los ríos que ahí desembocan. Creo que es algo así como lo que dicen nuestros
viejos: si pasó agua por aquí, volverá a pasar.

  

Lagarda y su reconocida experiencia describen una cuenca pequeña y por eso la presa
pocas veces tiene agua, pero “cumplen su función de contener; que la corriente no
llegue a la ciudad”.

  

Sobre las nuevas presas del plan, “parece imposible que pueda funcionar”. Su
experiencia le dice que no da más para eso, pues el Río Sonora produce poca agua por
su pequeña cuenca y las presas Abelardo L. Rodríguez y El Molinito, le son suficientes.
Hoy se miran con poca agua, pero cumplen su función de contención para proteger a la
ciudad.

  

Puso un ejemplo: al cerrar una presa para hacer algo distinto, puede ocurrir un caso
como en Monterrey, donde el desbordamiento del Río Santa Catarina cobró la vida de
muchas personas.

  

Pero algo hay que proponer y Lagarda dice que la desaladora es una buena opción, que
garantizará el abasto a la capital para siempre sin tener que depender de la lluvia. Eso le
sugirió al gobernador.
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Coincide en varios puntos otro reconocido personaje relacionado con el agua y sus
usos, José Luis Jardines. Sobre todo al señalar que el proyecto es riesgoso, pues al
eliminar la presa para convertirla en un desarrollo urbano, el riesgo que van a asumir es
elevado, “no me cabe la menor duda”.

  

Y sea o no cierto que hace 50 años no aporta agua, sí se ha utilizado, pues el organismo
operador de Hermosillo la potabiliza para su uso. Se extiende a la necesidad de construir
presas antes y encausar otros proyectos, pero el especialista destacó que “no es
recomendable” y el riesgo es altísimo.

  

La síntesis sería, debe estudiarse a fondo el proyecto y emprenderse con la guía técnica
necesaria. Hacerlo con visión de negocios crearía una fuente de ingresos enorme, pero
seguido, muy seguido, eso hace perder de vista el renglón técnico y quien se asiente en
esos suelos pagará las consecuencias.

  

HOMENAJE GREGORIO

  

Gregorio Alvarado Sánchez es un viejo líder cetemista apreciado por muchos.

  

Dirigente por décadas del Sindicato de empacadores de productos del mar, hizo crecer
esa organización con una mano izquierda que le dio reconocimiento de su gente y de los
empresarios.

  

Recuerdo un comentario de Julio Ramón Luebbert Duarte, visionario y poderoso
empresario pesquero, hablando de Goyo, como le decimos la mayoría. Decía de él: “Ah,
Goyo es buen dirigente. Y ha ayudado a la pesca al grado de que no puedo decir cómo
nos estaría yendo sin esa ayuda”.

  

Me sorprendí, al entender que era un caso donde la lucha de los contrarios no existe.
Existe el acuerdo que permanece y hoy hace crecer a ambas partes.
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Menciono esto porque este jueves, sus correligionarios priístas le harán un homenaje.
Hablarán de su larga carrera, iniciada 7 décadas atrás, cuando consiguió empleo en una
procesadora de mariscos.

  

Tratare de acompañarlo en este momento tan importante de su muy productiva carrera.

  

GOBERNABILIDAD INCLUYENTE

  

Este título lleva el panel donde tomará parte la presidenta Municipal de Guaymas, Karla
Córdova González, “Mujeres en gobiernos municipales, gobernabilidad incluyente e
igualitaria”.

  

Será en la conmemoración de los 70 años del voto de las mujeres al que invitó el
Instituto Nacional de las Mujeres, que dirige Nadine Gasman Zylbermann, este martes 17
en la Ciudad de México.

  

La doctora y 5 alcaldesas más hablarán de los retos y obstáculos enfrentados para llegar
a ese cargo e integrar ayuntamientos de manera paritaria; también, de cómo la llegada
de las mujeres a estos gobiernos, ha impactado en el servicio a mujeres y niñas y a la
ciudadanía en general.
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